



## **Bogotá, centro del Debate Internacional sobre Reducción de Daños en su 28ª Conferencia Internacional**

**Bogotá, 30 de abril, del 2025. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario – INPEC.**

Bogotá fue la sede de la 28ª Conferencia Internacional sobre Reducción de Daños 2025 (HR25), organizada por la Organización No Gubernamental –ONG- británica Harm Reduction International. Este evento bienal, que se llevó a cabo del 27 al 30 de abril, e incluyó una visita a la Cárcel y Penitenciaría de Alta y Media Seguridad para Mujeres de Bogotá "El Buen Pastor".

El encuentro fue liderado por el Ministerio de Justicia y del Derecho, con la participación de la ministra Ángela María Buitrago, el Viceministro de Política Criminal y Justicia Restaurativa, Diego Olarte, y el Instituto Penitenciario y Carcelario (INPEC), representado por su Director General, el Teniente Coronel Daniel Fernando Gutiérrez Rojas.

Ante un grupo selecto de periodistas internacionales, la ministra de Justicia presentó las políticas del Gobierno Nacional para la reducción de daños y la política de drogas en los Establecimientos de Reclusión del Orden Nacional (ERON). Destacó la Ley 2292 de 2023, conocida como Ley de Utilidad Pública, que permite a mujeres cabeza de familia cumplir su pena de prisión de manera domiciliar mediante servicios comunitarios semanales, facilitando su sustento familiar y la crianza de sus hijos.

A su vez, el Coronel Gutiérrez presentó los programas de humanización y resocialización del INPEC, enfatizando que "...la prisión debe ser una oportunidad para las personas privadas de la libertad (PPL), que al ingresar al Sistema Penitenciario encuentren oportunidades académicas y laborales que les permitan ser laboralmente aptos cuando recobren su libertad, con un oficio, arte o formación y volver a la sociedad como agentes de cambio."

En el marco de la visita se efectuó un recorrido por el establecimiento, que incluyó el pabellón de la "Comunidad Terapéutica", donde más de



20 mujeres compartieron sus experiencias, procesos y expectativas, reconociendo el valor de las 26 comunidades terapéuticas existentes actualmente en el INPEC a nivel nacional.

Esta conferencia mundial, con tres décadas de trayectoria, busca posicionar la reducción de daños en la agenda global, destacando avances, innovaciones y buenas prácticas en políticas de drogas. También promueve el intercambio de experiencias en legislación y estrategias para mitigar los impactos negativos del consumo de sustancias psicoactivas.

**Oficina Asesora de Comunicaciones INPEC**

Calle 26 No.27 - 48, Bogotá D.C., Colombia

Conmutador: (+57) 601 2347474 Ext: 1244

[prensa@inpec.gov.co](mailto:prensa@inpec.gov.co)

